
 

  

  

東京都新島村立新島中学校 広報誌 

          令和３年５月７日（金）発行 

 四島体育大会に向けて    リーダー 3年 浅沼 杏実                               

  ２年ぶりに四島大会ができることとなりました！楽しみなこともありますが、リーダーとしてみんなを

まとめていけるのかとても不安です。けれど四島大会後に多くの歓声が 

聞こえてくることを願って本番まであと約 1ヶ月、全校の力になれるよ 

うに頑張ります。そして、たくさんの賞をとって帰ってこられるよう 

練習から本気で頑張っていきましょう。少しずつ暑くなってきているので 

体調を崩さないようにしてください。We can do it!    

 

 
 

「～しようとしている」の評価について 

校長 石川 鋭一郎 

  

私自身も子供時代に経験がありますが、家庭内で次のような会話がなされることがあります。 

保護者 「早く勉強しなさい」 

子 供 「今やろうとしていたのに・・・」 

 このとき、本当にやろうとしていた場合、子供はどのように保護者を説得すれば良いのでしょうか。 

一例として、次のように全体計画、現在地、今後の見通しを示すと納得してもらえると思います。 

 「今、英語で手紙を書くことが課題となっていて、計画的に学習を進めているのです。全体で５時間

の計画で今日は３時間目にあたります。ところが、自分は知っている単語の数が足りないことが分か

り、必要な単語は全部覚えるよう、計画を見直しているところです。今、勉強していないように見えま

したが、手紙の文章を考え、必要な単語について思いを巡らしていたところです。手紙ができたら、お

見せします。そこで、他者からのご意見をいただき、さらに良いものにしていきます。」 

本年度４月より、日本全国すべての中学校で、「主体的に学習に取り組む態度」を授業の中で育成す

ることになりました。すなわち、「～しようとしている」を客観的に評価することになります。 

具体的には、ワークシートなどを活用しながら、全体の見通し、途中の見直し、振り返りなどを行っ

ていきます。その中で、苦手な部分は粘り強く取り組めるよう、他者の考えを取り入れより良いものに

するなどの授業改善を行います。このことが、試験が終わればそれでお終いではなく、生徒自身の次の

学習や将来へ活かせるよう、育成していくものとなります。 

今後の学校公開では、この点にも着目して、ご覧いただければと思います。 
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5 月の主な行事予定 

７日（金） 生徒総会 

８日（土） 授業公開 PTA 総会 部活動保護者会 

１１日（火） 避難訓練 

１４日（金） SC 来校日 

１７日（月） 全校朝礼 

１８日（火） 遠足（１年） 

 

２１日（金） 商工会講演会 SC 来校日 

２４日（月） 食育朝礼 四島練習（始） 

２６日（水） SC 来校日 

２７日（木） 全国学力調査（３年） 

２９日（土）～３０日（日）四島体育大会 

３１日（月） 振替休業日 

 
  

※今後の感染状況に 

より行事が変更にな

る場合があります。

ご了承ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京都新島村立新島中学校 広報誌 みやつか 令和３年度 ５月号 

新島中学校ＨＰ http://www.niijima.com/niichu/ 

離任した職員より一言 

  

 

世田谷区教育委員会に転出 
新島を離れ、早１か月。私は今、世田谷区教育委員会で勤務しております。区内の学校を訪問していると、新島

中の皆さんはどうしているかな？と思い出す日々です。新島では、皆さんの、何事にも一生懸命で誠実に、新しい

ことにも積極的に挑戦していく姿、そして地域の方々の温かいご支援、ご協力の中で、とても素敵な時間を過ごさ

せて頂きました。この 2 年間を誇りに頑張っていきたいと思っています。大変お世話になり、ありがとうござい

ました。コロナ禍で大変な毎日ですが、笑顔を忘れず、お互い乗り切っていきましょう。またお会いできる日を楽

しみにしております。 

新中ブログ⇒ 

墨田区立桜堤中学校に転出 
離島の際は、お忙しい中お見送りありがとうございました。１年生、中学校生活は慣れましたか？２年生、黙

食は続けられていますか？３年生、宇宙食はもう食べられましたか？新島を離れて１ヵ月経っても、ふとみなさ

んのことを思い出します。３年間という短い間でしたが、最初から最後まで本当に温かい場所でした。新島での

濃い思い出があるからこそ、今も違う環境で頑張れていると思っています。本当にありがとうございました。 

練馬区立石神井西中学校に転出 
皆様お変わりございませんか？３年間という短い間ではありましたが、本当にお世話になりました。新しい学校

で自己紹介をする機会が多いのですが、自己紹介というより、新島のいいところ紹介ばかりになってしまっていま

す。話すたびに美しい青い海や空はもちろん、生徒皆さんの笑顔、地域・職員の方々の温かさを思い出し、担任と

しての日々の忙しさで荒む心が癒されています。心の洗濯でまた新島へ訪れられたら嬉しいです。 

港区立青山中学校に転出 
新島中学校の皆さん、お久しぶりです。新島を離れてもう１ヵ月が経つわけですが、現在の私はというと毎日

スーツを着て、朝夕満員電車に揺られながら通勤する毎日です。部活はバドミントン部とスポーツ部の顧問にな

り忙しさも倍増していますが、その分充実した日々を送ることができています。でも２日に１回は気になって新

中ブログをチェックする自分はやっぱり新島のことが好きなんだな～と思ったりします。また皆さんと会えるの

を楽しみにしています。 

退職 
新島中学校の皆さん、お元気ですか。式根島から連絡船「にしき」に乗って通勤していた日々が懐かしいです。

教職は大変な仕事ですが「それを上回るとってもいい瞬間」があります。新島中学校でも「そんな素敵な瞬間」が

たくさんありました。新島中学校で仕事ができたこと、心から感謝いたします。ありがとうございました。私で出

来ることがあれば新島に飛んでいきます。また、皆さんにお会いできる日を楽しみにしています。Danke！ 


